

いただいたご意見と対応方針
【令和7年度 第1回 住之江区区政会議】

経営課題3 安全・安心なまちづくり

経営課題3 安全・安心に暮らすために		【具体的取組3-1-1】 自助・近助・共助による防災力の向上と圧倒的多数の人材育成	
委員からのご意見	分類	対応方針	
<p>【部会】 地域防災リーダーを増やすことが重要である。地域のイベント等において地域防災リーダーの活動内容を啓発してはどうか。</p>	②	<p>各地域が実施するイベント等において、地域防災リーダーの役割や活動内容などについて啓発し区内に知ってもらうことで、地域の防災力向上に努めてまいります。</p>	
<p>【部会】 防災士の名簿を活用しアンケートを実施している区があると聞いた。防災士と連携した取組も重要だと考える。</p>	②	<p>今年度、大阪市危機管理室と連携し区内の防災士を対象にアンケートを実施する予定です。アンケートの結果を踏まえ、防災士と連携した取組について検討してまいります。</p>	
<p>※分類 ①既実施 ②当年度において対応 ③次年度運営方針に反映または次年度に対応予定 ④今後引き続き検討 ⑤対応困難または対応不可 ⑥その他</p>			

経営課題3 安全・安心に暮らすために		【具体的取組3-1-1】 自助・近助・共助による防災力の向上と圧倒的多数の人材育成	
委員からのご意見	分類	対応方針	
<p>【部会】 地域の防災訓練を高校で実施したことがあり若い人の力がとても重要だと感じた。色々な情報を多くの方と共有し、中学校と連携した防災訓練など取組を進めてほしい。</p>	(2)	<p>住之江区では、防災意識の向上と災害に対応できる小中学生を育成することを目的に、依頼があった小中学校を対象に防災授業・訓練を実施しています。引き続き、防災への備えと知識を持ち、災害時に行動できる人材の育成・支援に努めてまいります。</p>	

※分類 ①既実施 ②当年度において対応 ③次年度運営方針に反映または次年度に対応予定
 ④今後引き続き検討 ⑤対応困難または対応不可 ⑥その他

経営課題3 安全・安心に暮らすために		【具体的取組3-1-1】 自助・近助・共助による防災力の向上と圧倒的多数の人材育成	
委員からのご意見	分類	対応方針	
<p>【全体会】 地域防災リーダーの仕組みや活動内容、防災に関する困りごとなどについて、区民の誰もが理解できるよう情報発信することができれば、区民の防災意識も変わってくるのではないか。</p>	①	地域防災リーダーの活動内容や防災に関する情報については、住之江区ホームページで発信しています。より区民の皆さんに分かりやすい内容となるよう充実してまいります。	
<p>【全体会】 地域防災リーダー研修で各地域に可搬式ポンプが設置されていると案内があったが、具体的にどこに設置されているのか分からぬといった意見があった。防災マップ等に記載するなど、周知してはどうか。</p>	①	震災など大規模災害時の消火活動に使用するため、消防署において各地域に可搬式ポンプが設置されています。地域防災リーダーを中心とした地域の自主防災組織の皆さんに積極的に活用していただけるよう、区ホームページに掲載いたしました。今後、防災マップにおいても設置場所の周知に努めてまいります。	
※分類 ①既実施 ②当年度において対応 ③次年度運営方針に反映または次年度に対応予定 ④今後引き続き検討 ⑤対応困難または対応不可 ⑥その他			

経営課題3 安全・安心に暮らすために

【具体的取組3-1-2】

減災のための環境整備

委員からのご意見

分類

対応方針

【部会】

区内の様々な企業と連携し有事の際には協力してもらうなど、区の防災力をあげることが重要である。

①

住之江区では、災害発生時に地域貢献を行う意思を有する企業・団体等を事前に登録し、災害に強いまちづくりを推進することを目的に「防災パートナー」を募集しています。また、市民等が津波などの水害から一時的又は緊急に避難・退避する施設として「津波避難ビル」の拡充を進めています。引き続き、防災力の向上に向け、制度の周知を図りながら民間企業等と連携した取組を進めてまいります。

※分類 ①既実施 ②当年度において対応 ③次年度運営方針に反映または次年度に対応予定
④今後引き続き検討 ⑤対応困難または対応不可 ⑥その他

経営課題3 安全・安心に暮らすために		【具体的取組3-2-1】 防犯意識の向上に向けた啓発	
委員からのご意見	分類	対応方針	
【部会】 地域のイベント等を活用しひったくり防止などの防犯について警察などと連携し取り組んではどうか。	①	防犯の啓発では、住之江警察署と連携し商店街等での街頭犯罪に関する注意喚起や、ひったくり防止カバー取付キャンペーンを実施しています。引き続き、住之江警察署と連携し、いただいたご意見も含め効果的な啓発に取り組んでまいります。	
【全体会】 民泊に関する被害情報や、特殊詐欺に関する被害状況について地域に情報提供してほしい。	①	住之江区では、大阪府警察が実施する「安まちメール」のうち、区内で発生した不審者情報や詐欺被害に関する情報を、住之江区公式Xや住之江区公式Facebookにより発信しています。引き続き、より充実した情報発信に向け住之江警察署と連携し取り組んでまいります。	
※分類 ①既実施 ②当年度において対応 ③次年度運営方針に反映または次年度に対応予定 ④今後引き続き検討 ⑤対応困難または対応不可 ⑥その他			

経営課題3 安全・安心に暮らすために

その他

委員からのご意見

分類

対応方針

【全体会】

小中学生や保護者を対象に、水道や電気等を止めた学校で一泊するなど、災害時の状況を想定した体験してもらうことで防災に対する意識も変わってくるのではないか。

①

防災意識の向上を図るため、住之江区に本社を置く(株)ロゴス・PTAと連携し、令和6年11月に区内の小学校にて巨大テントの設営や火付け体験などができる親子防災イベントを実施いたしました。

引き続き、災害に対する意識の向上に向け、小中学校での防災授業・訓練や地域の防災訓練等について、効果的な内容となるよう取り組んでまいります。

※分類 ①既実施 ②当年度において対応 ③次年度運営方針に反映または次年度に対応予定
④今後引き続き検討 ⑤対応困難または対応不可 ⑥その他